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Verbale della Riunione del "Focus Group Didattica" del 7 marzo ?:O25 per la
programmazione delle attività Anno 2025.

ll giorno 7 marzo 2025 alle ore 15:00 ha avuto luogo, per via telematica (piattaforma TEAMS), la
riunione dei membri del Focus Group Didattica (FG), giusta convocazione del 03/03/2025 della
Dott.ssa Marilena Meo, Responsabile dello Staff Didattica del Dipartimento ChiBioFarAm e
coordinatrice delle attività del suddetto Focus Group.

Sono presenti i Proff.ri Alessio Alesci, lvana Lidia Bonaccorsi, Michela Campolo, Paola Cardiano,
Domenico Giosa, Nunzio lraci, Eugenia Lauriano, Roberta Minutoli, e gli studenti Elisa Alizio,
Francesco Buzzanca, Veronica Consentino, Giuseppe Di Blasi, Salvatore Favata, Ylenia Guglielmo,
Mariachiara laria, Dario Leinardi, Carlo Maffei, Gloria Restuccia, Elena Rizzo, Riccardo Messina,
Sergio Magistri, Damiana Magistro, Laura Taca e la Dott.ssa Marilena Meo nella sua qualità di
Responsabile dello Staff Didattica e Coordinatrice delle attività del Focus Group.
Presiede la riunione la Prof. Eugenia Lauriano, funge da segretario verbalizzante la Dott.ssa Marilena
Meo.
Prende la parola la Dott.ssa Meo che dà in benvenuto ai nuovi docenti e ai nuovi studenti che per la
prima volta partecipano alla riunione del FG. lnfatti, diversi docenti sono stati chiamati a ricoprire
altre cariche o sono andati in pensione e alcuni studenti, membri del FG sono decaduti per aver
conseguito iltitolo. La nuova composizione è allegata al presente verbale (All.1).

La Dott.ssa Meoillustra brevemente, ai nuovi membri subentrati, la peculiarecaratteristica del
FG finalizzato ad ampliare il coinvolgimento attivo degli studenti di tutti i CdS nella realizzazione di
iniziative utili per il miglioramento del loro percorso formativo. ll FG rappresenta infatti una
importante occasione diconfronto per focalizzare le esigenze degli studenti, individuare e risolvere
oggettive difficoltà e fornire supporto durante l'intero percorso degli studi. Contestualmente offre
la possibilità di arricchire le loro competenze trasversali.

ll Focus Group è stato costituito nel novembre 2020 e la prima iniziatim risale a[ 2021.
Consisteva nella distribuzione periodica di questionari agli studenti, da compilare in forma anonima,
per conoscere eventuali criticità da correggere in corso d'opera. Naturalmente le domande dei
questionari erano diverse da quelle presenti nei questionari della valutazione didattica dell'Ateneo
ed erano concepite proprio grazie al confronto che per ciascun CdS c'è stato tra i 2 studenti e il
docente componenti del FG.

Negli anni successivi tale iniziativa è stata riproposta perché considerata molto vatida.
Nel 2022 è stata portata avanti un'altra iniziativa: in collaborazione con il COP sono stati realizzati
dei seminari daltitolo "Dopo la Laurea che farò", un percorso mirato a fornire a studenti, laureandi
e laureati, strumenti e informazioni utili per la gestione del proprio percorso dopo la laurea.
L'iniziativa del 2023 ha riguardato l'elaborazione e la pubblicazione sui siti web di ciascun cds di
un documento con le indicazioni di massima sui passaggi iniziali ed intermedi del lavoro di
preparazione della tesi di laurea, sia compilativa che sperimentale con lo scopo di fornire,
soprattutto agli studenti dei CdS triennali, le giuste informazioni su come, ad esempio, svolgere la
ricerca bibliografica (attingendo a specifiche Banche Dati.a carattere scientifico! o come scrivere
correttamente la bibliografia, impostare criteri generali, finalità ed obiettivi aiutandoli così a

superare le difficoltà iniziali e facilitando la corretta preparazione dell'elaborato finale.

Nel 2O24 è stato organizzato un incontro per promuovere la mobilità del Prograrnma ERASMUS ed
un incontro per presentare i servizi del CERIP e per awiare un corso su come gestire l'Ansia da esame.
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Si passa quindi a definire le iniziative da portare avanti nel 2025.

Prende la parola lo studente Salvatore Favata che propone difare un incontro per dare chiarimenti agli

studenti che devono svolgere i tirocini presso ditte esterne, sui passaggi iniziali e intermedi da fare e
sulla stipula di nuove convezioni. lnterviene la dott.ssa Meo che comunica che le disposizioni relative a

tirocini e convenzioni sono presenti su tutti i siti web dei Corsi di laurea del Dipartimento ChiBioFarAm

-sezione "Segreteria Studenti- Modulistica -Tirocinie Convenzioni".lnterviene la Prof.ssa Bonaccorsi

che comunica che arriveranno nuove disposizioni dal COP e quindi potrebbe essere necessario un

incontro per illustrare agli studenti il nuovo Regolamento.
Lo studente Carlo Maffei propone, tra le attività da awiare nel 2025, un incontro suivantaggi e i rischi

dell'intelligenza artificiale. L'iniziativa viene approvata all'unanimità da tutti e il Prof. Giosa, docente di

Bioinformatica presso il CdS in Data Science (Dipartimento MIFT) si propone per contattare uno o più

docenti informatici disposti a tenere un seminario. La Prof.ssa Bonaccorsi suggerisce che, considerato
la vastità dell'argomento, è bene dare un taglio ben preciso proiettato nell'ambito scientifico.
Lo studente Maffei propone anche un seminafio tenuto da esperti che si occupano ditutela ambientale
e valorizzazione e promozione delle aree marine protette. lnterviene la Prof.ssa Bonaccorsi che
propone di coinvolgere Enti, tra i quali l'Area marina Protetta di Capo Milazzo della quale l'Università
di Messina è socio fondatore, e che prevede già convenzione per tirocini curriculari e attività di ricerca
congiunta con il Dipartimento ChiBioFarAm. Anche questa iniziativa trova l'approvazione di tutti i

membri.
Viene proposto, sempre dallo studente Carlo. Maffei, in concomitanza con la giornata contro la violenza
sulle donne (25 novembre), un incontrg con esperti del settore. Anche questa iniziativa trova il parere
favorevole ditutti i partecipanti. La Prof.ssa Bonaccorsi fa presente che dal 25 novembre al 10 dicembre
si celebrano le attività che culminano con il 10 dicembre, Giornata lnternazionale dei Diritti Umani.
Pertanto, si potrebbe inserire, nel periodo tra il 25 novembre e il 10 dicembre, un secondo incontro
avente come tema "la scienza al servizio dei diritti umani".
La studentessa Elena Rizzo propone un incontro su come scrivere l'elaborato finale ma interviene la

Dott.ssa Meo che ricorda che è stato già realizzato, grazie al Focus Group, su tutti i siti WEB dei CdS

nella sezione LAUREARSI, l'inserimento di Linee Guida per la stesura della tesi di Laurea, con lo scopo
di dare le giuste indicazioni. La Prof.ssa Campolo propone di realizzare un incontro per fornire
chiarimenti riguardanti la bibliografia, le fonti ufficiali e su come estrarre le informazioni dai motori di
ricerca. Sarebbe auspicabile quindi che ciascun CdS organizzasse un incontro con gli studenti prossimi
alla laurea o, in alternativa, che il documento già presente sui siti web venisse integrato con le
informazioni sopra descritte. I componenti del Focus Group manifestano la necessità di un altro
incontro per concretizzare le iniziative appena proposte e definirne le tempistiche.

Finita la discussione la riunione ha termine alle ore 16:00. Del che il presente verbale letto e
sottoscritto seduta stante.

Messina, 07-O3-2O25

ll Segretario
Dott.ssa Marilena Meo

ll Presidente
Prof. Eugenia Lauriano
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